
COMPTE RENDU DE L’ ASSEMBLÉE GENERALE 
ORDINAIRE 

E X E R C I C E 2022 
ET DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE 

FITIAVANA ANKIZY MALAGASY 
DU JEUDI 29 JUIN 2023  

Christian, Président de FAM, ouvre la séance à 14H20.  
  

  
 



 Après la présentation des participants, Christian lit 
un message de soutien de Jean Claude ancien 
président et membre du CA de FM  

L’ordre du jour suivant est adopté: 
• Ordre du jour 

 
- Rapport d'activité de l'exercice 2022 
- Vote de ce rapport 
- Rapport financier de l'exercice 2022 

          - Vote de ce rapport 
 
La situation financière en 2023 :  

  
• trésorerie,  
• budget prévisionnel, 

 
• Affaires en cours : 

 
• - Santé : visite médicale, informations sexualité 

et contraception 
- Soutien scolaire 
- Participation au concours sésame 
- Prévention avec PHF : premiers secours, 
incendie 

         - Préparation de la gazety numéro deux 
 
 

• Projets : 
  
• - Travaux : couverture de la cuisine 

- Cours et activités périscolaires et artistiques 
pendant les vacances 
- Revalorisation salariale et formation du 
personnel 
- Partenariat avec « jeunesse malgache de 
demain » 
- Chargés de mission 
- Recrutement d’une VSI ? (Projet FM France) 
- Passer de 150 à 180 filleuls ? (Projet FM 
France) 
 

• Questions diverses: 
          Présentation d’un projet humanitaire par une     

étudiante parrainée  
 
 



Christian présente les rapports à l’aide d’un diaporama 

Rapport d’activité FAM 2022 
 •   

• Le contexte économique, social et sanitaire : 
 la banque mondiale indique que la situation s’est aggravée en 2022 (pas de reprise 
économique, quatre cyclones, invasion de l’Ukraine et ses conséquences sur le marché de 
l’énergie et des céréales, gouvernance…) 

le taux de pauvreté (moins de deux euros par jour et par personne) a dépassé les 80 %. Elle 
indique aussi que  

« l'indice de capital humain de Madagascar (0,39) est l'un des plus faibles au monde, ce qui 
signifie que, contrairement à des enfants en meilleure santé et mieux éduqués ailleurs, les 
enfants malgaches ne deviendront pas des adultes productifs ». 
 C’est sur cette population pauvre , sur l’éducation, sur l’équilibre alimentaire et sur la santé 
des enfants que notre association essaie très modestement d’intervenir. 
 

 Point positif:  
la fin des restrictions liées à la COVID-19 à permis de reprendre l’activité habituelle et les 

relations avec l’extérieur. Ainsi,  
Patrick , (le président de FITIAVANA France),  
Bernard  (le vice président),  

Jean Claude (l’ancien président) sont venus au centre et ont participé à nos travaux et réunions. De 
même,  

Stéphane, le président d’Eau de coco, est venu signer avec nous une convention de partenariat qui, 
tout en respectant notre entière liberté, permet d’envisager de nouveaux financements et 
des aides pour des actions futures. 
   Les missions ont pu reprendre également : Anouk et Lucie, pour deux semaines 
(architecture), et José pour une semaine (santé) 
 



       Les travaux d’assainissement  

Ils se sont poursuivis avec l’entreprise, « la caverne » mieux disante qu’une entreprise 
concurrente : creusement d’un puisard de 4 m³ pour absorber les grosses pluies et 
protection du mur arrière du local contre les infiltrations. 

Un « Kit anti délestage »a été installé par l’entreprise M.S.N: Une batterie de 200 Ampères 
prend automatiquement le relais au moment des délestages de plus en plus fréquents de la 
Jirama . Remarquable efficacité constatée. 

 

        L’éducation : 
reprise des  

cours intensifs de vacances, comme en 2021, avec du Français, de l’Anglais, des maths, de 
l’informatique, de la danse 
En novembre, nous avons eu, pour la plus grande joie des enfants,  

la visite de la chanteuse Bodo, marraine de l’association. Elle a sélectionné trois adolescents 
pour participer à son spectacle du soir. Souvenir inoubliable pour eux. 
Depuis le mois d’octobre,  

le centre d’accueil ouvre le samedi pour profiter du temps libre des enfants et organiser du 
soutien. 

 
 
 



• Résultats scolaires .2022 a été un bon cru : 
CEPE: 5 reçus sur 6 candidats 
BEPC: 13 sur 17  

       BAC: 14 sur 19 (74% contre 60% pour la circonscription de Tamatave) dont deux mentions 
Bien 
Examens de l’Alliance Française : 11 reçus au Delf pour 14 candidats. 

        Concours SESAME : Jonathan est admis. Il pourra suivre des études supérieures sécurisées 
tout comme Pricilla admise il y a deux ans. 
Concours passerelle numérique : Nouveau. Tout aussi sélectif que le précédent (25 places 
pour tout Madagascar).       Nos trois candidats ont été reçus .Dihary, Edwine et Judicael 
suivent en internat des études informatiques de haut niveau. 
Un buffet, financé par quelques donateurs et préparé par l’association Epigasy, a été offert 
aux lauréats. 
 

L’évolution de l’équipe de Fitiavana : Administrateurs bénévoles et Personnel 
 Graziella et Felix ont renforcé l’équipe administrative. 
 Une nouvelle cuisinière a été recrutée après essai, suite à un licenciement pour faute grave.  

 

 la revalorisation salariale décidée au c.a. du 24 octobre à pris effet le1/10 .Soit 10,5% 
d’augmentation de la masse salariale répartis en:+8,5% sur tous les salaires et 2 % pour la 
permanence alternée du samedi des secrétaires. Salaire le plus bas = salaire minimum X 1,3 .     
Salaire le plus élevé= salaire minimum X 2,10 
 
 



• La Santé et la Prévention : 
  le secteur santé a été renforcé par le concours bénévole de la Docteure Commandant Cisca 
qui donne des 

        consultations gratuites aux enfants, mais aussi, quelquefois, aux parents ou au personnel. 
Elle nous a permis aussi de tenir, avec deux confrères spécialisés, une  

        séance d’information sur la contraception et la sexualité. Nos jeunes ne sont pas exempt de 
maladies ou de grossesses précoces. 
  Les pompiers de PHF ont repris leurs missions dans la province Antsinanana après 
l’interruption due à la Covid 19. Ils ont donné une séance d’information très appréciée des 
enfants sur les premiers secours. 
 

• La fête de fin d’année :   
        Financée par Mathieu, de PHF, et  ses amis et préparée essentiellement par Graziella qui a 

fait participer les enfants aussi bien à la réalisation du repas qu’au spectacle. 
 

•  La Gazety :  
        Diffusée avant Noël. Nous avons développé la plupart des points évoqués ci-dessus avec 

supports photos dans cette nouvelle forme du journal, publié en décembre avec l’apport des 
compétences notamment techniques de l’équipe de Draguignan. 

•  
 
 



• L’effectif des enfants et des familles aidés est  resté stable. Cent cinquante 
enfants environ (dont une quarantaine d’étudiants ou de jeunes en formation) 
sont parrainés et une soixantaine  d’entre eux reçoivent, pour leurs familles, une 
aide supplémentaire  sous forme  de distributions  de PPN ou d’argent, aide 
financée par des versements  de leurs  parrains et marraines. L’évolution de ce 
chiffre dépend des parrains et marraines qui pourraient nous rejoindre  malgré 
les sollicitations  multiples et les difficultés que nous rencontrons tous. 

 

Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité 

 



Rapport financier 2022 

 
 

      Le contexte : 
La hausse du prix s’est accélérée depuis 2021. On est passé de 6 à 11 %. 
Le taux de change a été défavorable à l’euro. On est passé, après déduction 

des commissions et frais de transferts, de 4415 ariary pour un euro en 
2021 à 4206 en 2022 
Nos propositions pour obtenir de meilleurs taux n’ont pas abouti. 
 
Les dépenses hors cadeaux ont augmenté de 12% en ariary courants. Elles 
sont donc restées stables en ariary constants (compte tenu de l’inflation) 
et ce, malgré d’importantes dépenses de travaux et notre contribution à 
Take out Kere 
  

• Travail important, chaque mois La ventilation des dépenses, héritée de 
mon prédécesseur et adaptée chaque année, permet un contrôle constant 
de leur évolution et les corrections nécessaires. 

•  Ci-dessous :la synthèse annuelle de la répartition des dépenses 
(ventilation) 
 



 
  

• En revanche, les dépenses en euros supportées par 
Fitiavana Madagascar France ont augmenté de 17%, environ 9000€ 
à cause du taux de change évoqué plus haut. La perte au change 
est de 3200€ par rapport à 2021 ! 
 

• Ci-dessous : - l’évolution des dépenses en ariary entre 2021 et 
2022 sous forme d’un tableau commenté 
               - Une représentation graphique de cette évolution ( 
graphique en colonnes) 
               - Une représentation graphique de la répartition des 
dépenses hors cadeaux en 2022    ( graphique sectoriel) 
 

                     -Le bilan (DEBIT=CREDIT) de l’année 2022 
 









• On observe sur le graphique ci-dessus que l’alimentation et 
l’aide aux familles (souvent alimentaire) représentent près de 
la moitié des dépenses (44 %), viennent ensuite les dépenses 
d’éducation pour un peu plus d’un quart du total et les frais 
de personnel pour un peu plus du sixième. Cette répartition 
est sensiblement la même que l’année précédente 

 



BILAN  FAM 2022     

DEBIT       CREDIT     
              
        SOLDE  AU 31/12/21 16509021 Ar  
        (BNI+BGFI+caisse)     
              
 DEPENSES 2022 349095685 Ar         
(ventilation)       Virements 2022 du 380927917 Ar 
        crédit agricole     
              

        
RESSOURCES 
LOCALES 11148651 Ar 

SOLDE AU 
31/12/2022 59489904 Ar         
(BNI+BGFI+caisse)             

              

TOTAL 408585589 Ar TOTAL 408585589 Ar 



VENTILATION DES DEPENSES 2022

Rubriques Désignation Catégories Janvier Février Mars avril MAI juin JUILLET AOUT septembre octobre novembre décembre Totaux

A Aide alimentaire extérieure Aae 705 000 2 475 000 1 470 000 1 440 000 1 440 000 1 440 000 1 498 000 1 479 000 1 440 000 1 440 000 1 470 000 1 500 000 17 797 000
Alimentation Cantine Ca 4 913 800 4 705 300 5 496 200 4 963 300 5 331 200 4 922 500 4 976 700 4 717 800 5 057 600 5 533 600 5 119 800 4 604 740 60 342 540

Ch bois, gaz, matériel, nettoyage  Cgmn 419 600 919 800 458 000 923 900 424 800 270 700 271 100 334 800 565 000 427 300 538 100 255 350 5 808 450
6 038 400 8 100 100 7 424 200 7 327 200 7 196 000 6 633 200 6 745 800 6 531 600 7 062 600 7 400 900 7 127 900 6 360 090 83 947 990

ALF Aide familiale alim ou autre  F 1 686 900 1 715 400 2 013 700 1 651 700 1 791 400 1 542 000 2 032 800 1 704 000 2 057 200 1 276 900 1 666 300 1 560 400 20 698 700
Aide familiale Aide aux loyers L 3 116 200 1 528 300 1 354 600 1 540 100 1 430 600 1 385 000 1 457 800 1 320 400 1 360 400 1 347 400 1 227 500 1 371 000 18 439 300

sous Total 4 803 100 3 243 700 3 368 300 3 191 800 3 222 000 2 927 000 3 490 600 3 024 400 3 417 600 2 624 300 2 893 800 2 931 400 39 138 000

Assurance Ass 298 748 298 748

B Frais bancairesB Banque 151 026 176 395 116 800 116 729 116 262 152 428 82 258 178 463 140 379 148 957 74 209 159 202 1 613 108

Bureautique Internet - Téléphone Com 331 500 299 200 357 400 302 000 277 000 327 000 335 500 309 000 329 000 317 200 267 000 611 000 4 062 800

Electricité El 164 800 156 971 274 762 238541 165821 113458 171392 290987 117828 1 694 560

Fourniture matériel bureau FB 303 000 43 000 265 800 228 300 292 300 33 800 76 000 42 300 127 300 23 000 98 500 632 000 2 165 300
sous Total 950 326 518 595 896 971 1 220 539 924 103 679 049 607 216 529 763 768 071 780 144 439 709 1 520 030 9 834 516

C Cadeaux aux filleuls k 4 675 300 1 648 200 3 435 000 4 567 150 4 180 000 2 835 000 3 938 600 6 282 000 7 385 500 3 630 500 4 535 200 14 613 000 61 725 450

cadeaux projets préfinancés pro 556 000 1 074 000 1000000 810000 3 440 000

sous Total 4 675 300 1 648 200 3 435 000 4 567 150 4 736 000 2 835 000 3 938 600 6 282 000 8 459 500 3 630 500 5 535 200 15 423 000 65 165 450
CS Comptes spéciaux dépenses globales Sophia 538 700 712 500 621 300 573 800 1 633 100 309 000 587 700 317 500 397 800 244 000 769 700 612 000 7 317 100

sous Total 538 700 712 500 621 300 573 800 1 633 100 309 000 587 700 317 500 397 800 244 000 769 700 612 000 7 317 100

Actions extérieures EXT 4 300 000 4 300 000

D Divers Transport déplacements, divers Td 126 000 17 000 107 700 68 100 25 000 23 500 96 100 43 000 72 000 59 100 128 800 136 600 902 900

sous Total 126 000 17 000 107 700 68 100 25 000 4 323 500 96 100 43 000 72 000 59 100 128 800 136 600 5 202 900
Ecolages Ec 496 000 514 600 560 800 482 500 436 200 552 000 106 300 110 300 973 700 375 400 377 000 398 900 5 383 700

E Etudiants Etu 5 306 500 4 816 000 4 988 000 5 381 000 4 836 000 4 434 000 3 142 000 3 758 000 4 882 000 4 590 300 6 345 600 4 556 800 57 036 200
Education Fournitures scolaires Fs 15 000 48 000 34 000 7500 240000 133000 30000 15000 522 500

Prime de rentrée scolaire Prs 240 000 10 705 000 1 850 000 12 795 000
sous Total 5 802 500 5 345 600 5 596 800 5 897 500 5 272 200 4 986 000 3 495 800 14 573 300 7 945 700 5 098 700 6 752 600 4 970 700 75 737 400

FSE Foy Soc Ed Activités, sorties Ac 124 500 15 000 291 000 69 000 499 500

sous Total 124 500 15 000 291 000 69 000 499 500
S   Santé Médicaments, frais médicaux, missions S 236 000 140 900 177 100 377 600 361 600 206 800 77 100 585 500 266 700 513 200 200 800 362 300 3 505 600

sous Total 236 000 140 900 177 100 377 600 361 600 206 800 77 100 585 500 266 700 513 200 200 800 362 300 3 505 600
Charges sociales personnel Ch 1 316 593 1 316 593 1 316 593 1 116 593 5 066 372

Sci Indemnités Ind 759 960 434 980 473 480 483 980 841 980 727 980 441 980 1 334 480 1 174 980 691 000 779 000 1 314 400 9 458 200
Salaires Prêts accordés au personnel P 59 000 2000000 500000 400000 1000000 3 959 000

Salaires Sal 1 939 800 2 402 642 1 939 800 1 939 800 1 939 800 1 939 800 1 939 800 1 939 800 2 378 494 2 299 732 2 250 081 3 612 308 26 521 857
sous Total 4 075 353 2 837 622 2 413 280 3 740 373 2 781 780 4 667 780 3 698 373 3 774 280 3 553 474 4 507 325 4 029 081 4 926 708 45 005 429

Tx Main d'œuvre Travaux Mo 15 000 40 000 90 000 25 000 20 000 15000 5000 975000 70000 40000 1 295 000

Travaux Matériaux travaux Mt 31 000 146 000 366 500 109 400 58 500 134 200 54 000 93 000 5 605 500 14 600 90 000 67 000 6 769 700

sous Total 46 000 186 000 456 500 109 400 83 500 154 200 69 000 98 000 6 580 500 14 600 160 000 107 000 8 064 700

DEPENSES TOTALES 27 291 679 22 750 217 24 497 151 27 073 462 26 235 283 27 721 529 22 806 289 35 883 843 38 538 945 24 872 769 28 328 590 37 418 828 343 418 585

Dépenses hors cadeaux 22 616 379 21 102 017 21 062 151 22 506 312 21 499 283 24 886 529 18 867 689 29 601 843 30 079 445 21 242 269 22793390 21 995 828 278 253 135
1Euro= 4400 ar 1euro=4350 1euro=4280 1euro=4250 1euro=4150 1euro=4120 1 euro=4100 1euro=4100 1 euro=4030 1euro=4100 1euro 4200 1 euro=4480 1 euro=4211

 Dépenses totales en Euros 6 203 5 230 5 724 6 370 6 322 6 729 5 563 8 752 9 563 6 067 6 745 8 205 81 471
Dépenses hors cadeaux en Euros 5 140 4 851 4 921 5 296 5 181 6 040 4 602 7 220 7 464 5 181 5 427 4 763 66 086
Cadeaux en Euros 1 063 379 803 1 075 1 141 688 961 1 532 2 099 885 1 318 3 442 15 385

Dépenses hors cadeaux en ariary année 2021 18 441 393 24 664 954 19 530 075 15 882 367 18 056 646 18 753 147 18 632 432 30 785 730 22 258 984 21 237 417 23 616 935 22 333 233 231 860 080

Dépenses hors cadeaux en Euros année 2021
4 144 5 736 4 389

3 569
4 058 4 167 4 264 7 045 5 036 4 719 5 307 5 134

52 434
1 e=4420 ariary 1euro=4500 1euro=4450 1 euro=4350 1euro=4420

Pertes au change entre 2021 et 2022 659 euros 461 euros 316 euros 3 280

sous Total



  

Une gestion saine et transparente est un 
élément essentiel de la confiance que les 
parrains et donateurs font à notre 
association 

 
L’AG donne quitus au trésorier pour ce rapport financier  

 



    
 
 

Prévisions budgétaires 2023 
 
 

  Christian présente l’évolution probable des dépenses et des recettes tout 
en soulignant la difficulté de l’exercice vu la multiplicité des inconnues:  
hausse des prix et taux de change, mais aussi respect plus ou moins 
grand du parrainage à 12€, utilisation plus ou moins grande de LILO et 
surtout BAISSE DES DONS DU RESEAU DE JEAN CLAUDE .IL FAUDRA 
TOUT FAIRE POUR LA LIMITER 
 



 e       1 EURO=4650 

    
  

en ariary    en euros   

BGFI compte en ariary    
  

16142205     

BGFI compte en euros   
  

36070050 7757   

BNI compte courant   
  

5019484     

BNI compte épargne   
  

53508 12   

En caisse   6150500 1323   

Total à Madagascar     63435747 13642 30% de la trésorerie à Madagascar 

Crédit Agricole TOULOUSE 
compte courant   11465   

Crédit Agricole 
TOULOUSEcompte épargne     18497   

Crédit Agricole 
DRAGUIGNAN compte 

courant   624   

TOTAL au 31 MAI 2023       44228 Plus de  8 mois de fonctionnement 

TRESORERIE AU 31/05/23 



Dépenses hors cadeaux: leur évolution dépend  

 

• De la hausse des prix sur  l’année .Par définition elle n’est pas 
encore connue. Nous allons nous appuyer sur l’inflation officielle 
actuelle soit 12,1%, 

• Du taux de change pour le calcul en euros qui intéresse le plus FM. 
Même remarque que précédemment. Choisissons 1 euro=4650 
ariary, 

• Des dépenses en moins : Take ou kere , kit anti délestage, puisard 
• Des dépenses en plus liées aux nouveaux projets : couverture de la 

cuisine (28M), formation du personnel (1M) divers (2M) 
• Résultats : 
276M X1,121=309M      Moins :4M +6M=10M  Plus :28M+1M +2M= 

31M 

Total : 309 – 10 + 31= 330 Millions d’ariary  ou  70970€ 
 



Recettes hors cadeaux : 
 • En  2022 : parrainages :41200, dons :15563, Lilo :2948, Total: 59711€ 

• Pévisions 2023 * Parrainages +15% compte tenu de la hausse de 20% 
demandée mais aussi des adhérents qui ne l’auront pas appliquée :      
47380€ (+6180€) 

                           *  Lilo : +1000€ 
                           *  Dons :- 4000€. Jean Claude n’étant  plus à la manœuvre, 

tout dépendra de la capacité à convaincre les membres de son réseau de 
renouveler leurs dons. 

• Total :59711+1000 +6180 – 4000= 62900€ environ ce qui entrainerait 
une réduction de 8070€ de notre trésorerie.(70970-62900) 

• ELLE EST SUPORTABLE. (voir tableau « Trésorerie » 
• DE PLUS, ON A DE BONNES RAISONS DE CROIRE A UN FINANCEMENT DES 

TRAVAUX  DE  5  A  6000 EUROS MÊME SI LA FONDATION BEL N’EST PAS 
ENCORE AU RENDEZ-VOUS EN 2023 

• EN 2023.NOUS EVOLUERONS DONC DANS UNE SITUATION 
PARFAITEMENT SAINE, TOUT EN REALISANT LES TRAVAUX PROJETES 

• Remarque : le projet, souhaitable, de FM de faire passer les enfants parrainés de 
150 à 180 entrainerait une forte hausse des recettes (60 parrainages) mais aussi 
des dépenses 

 
 



AFFAIRES EN COURS 
• UN NOUVEAU RENFORCEMENT DU SECTEUR SANTE:  En plus de la  Docteure NARSISCA qui donne 

gratuitement  des consultations, la Docteure Nelva et ses jeunes  consœurs proposent une visite médicale 
systématique à  tous les enfants. Une quarantaine de pathologies ont été décelées et soignées: galle, 
typhoïde, infections diverses qui témoignent des mauvaises conditions d’hygiène constatées lors des visites  
des familles. 

         Elles ont organisé aussi  une nouvelle réunion sur la sexualité, la contraception et les IST clôturée par une 
séries de questions anonymées  qui montraient que nos jeunes  sont très conscients de ces problèmes. 

         Enfin LOÏC  (en 9ème année de psychiatrie à la Sorbonne)  a donné des consultations à quelques jeunes 
désireux de parler de leur situation. 

• LE SOUTIEN SCOLAIRE s’est poursuivi le mercredi et le samedi avec, en Français ,  les cours d’une prof très 
dynamique  spécialiste de  FLE (Français langue étrangère) 

         Décision de l’intégrer dans notre Conseil d’Administration étant donné son implication dans la vie e notre 
association 

• UNE NOUVELLE MISSION DE POMPIERS HUMANITARES FRANCAIS avec la poursuite de la formation aux 
premiers secours: PLS, étouffement, noyade , incendie:  

         Ils nous proposent l’achat d’une pompe manuelle  anti incendie: A étudier lors d’un prochain budget  (440€) 
→ 

• NOUVELLE PARTICIPATION AU CONCOURS SESAME: Nous avons sélectionnés 5 candidats, 3 ont été admis à 
l’oral et deux admises après l’épreuve orale  . UN BEAU RESULTAT! 

• LE REMPLACEMENT DE NOTRE SECRETAIRE FELICIA en congé maternité par une étudiante en  4ème année 
communication, FAOUZIA. Très bon  niveau en Français! 

• LA GAZETY N° 2  nous a demandé plusieurs dizaines d’heures de travail pour la rédaction et/ou la finalisation 
des articles et pour l’insertion des photos. Notre objectif était, outre l’éditorial du président et l’hommage à 
Jean Claude qui a écrit deux articles, de 1)mettre en valeur l’activité du centre de Tamatave,2) présenter la 
situation sociale de Madagascar qui n’est pas toujours connue des parrains .Merci à tout ceux qui ont apporté 
une contribution. Il a fallu ensuite harmoniser avec l’équipe de Draguignan en visio conférence. Pas toujours 
évident  à 10000kM . Les premiers retours sont très positifs 



PROJETS 
• LA COUVERTURE DE LA CUISINE EXTERIEURE PAR UNE DALLE EN BETON: est vite apparue prioritaire et réaliste 

par rapport à d’autres idées:  

nécessité d’améliorer l’hygiène et la sécurité de la cuisine actuelle, 

ouverture sur des projets ultérieurs puisque la dalle offrira un espace supplémentaire de 50m2, 

projet réaliste aussi par rapport aux possibilités de financement: dans le cadre de notre partenariat avec « EAU DE 
COCO » Stéphane, son président, a monté un remarquable projet de financement auprès de la fromagerie Bel qui 
s’est montrée très intéressée. Au cas, probable, ou cette entreprise ne pourrait pas l’intégréer dans son budget de 
cette année, nous pouvons compter à coup sûr, sur un plan B. Enfin, notre trésorerie (voir tableau) permet de 
commencer les travaux. Nous avons le feu vert de l’AG de FM. Les travaux devraient commencer le 4 aout pour 
une durée de 2 mois par l’entreprise « La CAVERNE » avec la poursuite de la cantine grâce à une installation 
provisoire. En revanche les activités devraient  être suspendues pour des raisons de sécurité.        Accord de l’AG 

 

• COURS ET ACTIVITES DE VACANCES: devront être limitées au mois de juillet (travaux en aout): l’accent sera mis sur 
les activités artistiques: chant, dessin , danse grâce, en particulier, à la collaboration de Marielle diplômée des 
beaux arts, avec aussi de l’informatique,( Wendy, étudiante en 2ème année en comptabilité et finances )de l’anglais, 
du Français et des math (Félix bénévole)         Coût global 1million d’ariary: Accord de l’AG 

 

 
s    EMPLOI DU TEMPS ET DE L'ESPACE 

         COURS  ET ACTIVITES DE JUILLET 2023

HEURE LUNDI MARDI MERCREDI MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI

ARTS PLASTIQUES MATHS INFORMATIQUE ANGLAIS FRANCAIS

Mlle MARYELLE Mr FELIX Mlle WENDY Mr FULGENCE Mme Norbertine

 

14H à14H15 DANSE DANSE

14H15 à 14H30 ANGLAIS FRANCAIS

14H30 à 15H MUSIQUE

15H     à 15H45 Mr FULGENCE Mme Norbertine Mlle MARYELLE 

15H45 à 16H

CANTINE

9H à 11H

Mr MICHELIO Mr MICHELIO



• PRIME DE RENTREE SCOLAIRE: Pour tenir compte  de la hausse des fournitures scolaires nous proposons une 
augmentation de 10000 ar par prime. Cette prime ne couvre qu’une partie des frais de rentrée, les listes de 
fournitures demandées par les enseignants étant de plus en plus longues et onéreuses et d’une utilité discutable 
surtout dans un pays pauvre.  

          Prime pour le primaire:110000ar, pour  le collège:130000, pour le lycée :160000  Coût :1million  A valider par FM 

 

• REVALORISATION SALARIALE: la précédente a eu lieu en octobre dernier . Une  nouvelle revalorisation en octobre 
23 parait logique pour tenir compte e la hausse des prix. Même si aucun nouvel accord patronat/syndicats n’est 
intervenu  dans le secteur privé malgache 

La proposition suivante a été prise après concertation avec le personnel: 

Augmentation de la masse salariale de 12,1% (inflation) soit +8% pour chaque salaire plus 4,1% de la masse salariale 
divisée par le nombre d’employés . Ce qui entraine un resserrement modéré de l’éventail des salaires. 

Après discussion le projet est adopté. Il sera présenté au CA de FM. 

• FORMATION DU PERSONNEL : Le niveau des secrétaires est à améliorer en  Français et en Informatique. Cette 
amélioration amènera une meilleure productivité. De  plus, ces formations correspondent à une forte demande du 
personnel. Un plus donc pour l’ong mais aussi pour les employées.                       Coût: 1M d’ariary: accord de l’AG  

 

• PARTENARIAT AVEC « JEUNESSE MALGACHE DE DEMAIN »: visite du Président qui administre seul, mais en plus 
depuis la Réunion, cette association qui parraine des étudiants à faibles moyens. Accord pour ouvrir notre cantine 
à prix coûtant à une dizaine de leurs étudiants et pour étudier leurs candidatures éventuelles pour nos cours de 
soutien.                                                                                                                                                                Accord de l’AG 

 

• CHARGES DE MISSION: Une très bonne candidature, semble-t-il. Sandra diplômée en histoire de l’art 
interromprait un CDI à la Réunion pour venir nous rejoindre en octobre pour 3 mois. Elle  pourrait animer de 
multiples activités.                                                                                                                                                              
Accord de l’AG 

 

•   



 
 

 

• CANDIDATURE D’UNE VSI qui pourrait gérer le centre avec le Président pour une durée de 2 ans: 
Financement       ( de l’ordre de 1000€ par mois) à trouver par FM. Le studio du centre semble aussi 
ne pas convenir 
 

• OBJECTIF DE  FM: PORTER LE NOMBRE D’ENFANTS PARRAINES DE 150  à 180: La cantine pourrait 
servir  30 repas supplémentaires. Plus de difficultés, en revanche, pour la gestion parrains/filleuls  
qui représente actuellement un emploi complet. 
 

• PROJET D’AIDE AUX ENFANTS MENDIANTS AUTOUR DE  « SUPER U ». Déjà  mis en œuvre par une 
de nos filleule étudiante en 3ème année  environnement, GIOVANNIE* , avec deux camarades. Elle 
voudrait ajouter à la distribution actuelle de repas, une formation dans le domaine du numérique 
qui donnerait un avenir à ces enfants. Elle nous présente son projet à l’aide d’un diaporama 

            Discussion: Une telle initiative spontanée  qui ,en plus ,vient d’une de nos filleule elle-même 
aidée depuis de nombreuses année est à encourager. 

          Elle rejoins l’aide que notre ONG avait apportée à ces enfants il y a deux ans par un  accès à la 
douche…et à la cantine. 

          Mais  elle est peut être un peu trop ambitieuse. Par exemple  l’action se déroulerait sur 5 ans… 
           Accord de l’AG pour une mise à disposition de nos locaux , pour l’accès à la cantine et pour 

débloquer, mais étape par étape clairement identifiée, une  subvention d’1M d’ariary à valider 
par le CA de FM 

* Décision d’intégrer Giovannie à notre CA puisqu’elle nous a déjà aidé (aide indispensable pour le 
maniement de ce Power Point ) et qu’elle collaborera avec notre équipe. Par ailleurs, elle pourra 
représenter les filleuls comme cela se pratique dans les CA des lycées Français. 

L’ordre du jour  étant épuisé, la séance est levée à 16h15 


